

Grußwort
von
Landrat Franz Meyer
anl. des Festaktes „20 Jahre Forum Cella Principum“
am Montag, 29. Mai 2017 in Fürstenzell



-Es gilt das gesprochene Wort-

Anrede

„Gemeinnütziger Bürgerverein“ – diese Bezeichnung für das Forum Cella Prinzipum könnte nicht passender sein.

Gemeinnützig, weil auf das große Ziel ausgerichtet, die Portenkirche als Fürstenzeller Kulturdenkmal auf Dauer zu erhalten und nachhaltig mit Leben zu erfüllen.

Damit ist nicht nur ein Dienst an der jetzigen Bürgerschaft des Marktes Fürstenzell und weit darüber hinaus verbunden, sondern auch ein Dienst an kommenden Generationen. Das Mittel, all das zu erreichen, war vor 20 Jahren der Zusammenschluss von engagierten Bürgern zu einem Verein, der sich den lateinischen Namen von Fürstenzell gab.

Diese Gemeinschaft zählt mittlerweile rund 200 Mitglieder.

Diese Gemeinschaft hat Sanierung – ja Rettung! – des Chorraums der Portenkirche ermöglicht.

Diese Gemeinschaft holt jährlich über 60 Veranstaltungen in das Herz Fürstenzells und sorgt damit für einen kulturellen Mittelpunkt des Passauer Landes.

Heute feiern wir nun den 20. Geburtstag des Forums Cella Prinzipum – und wir feiern in erster Linie das, was in diesen zwei Jahrzehnten geschaffen wurde.

Untrennbar mit dieser Leistung verbunden ist ein Name, ist der „Kunst-Macher“, wie die Passauer Neue Presse titelte, als der Verein 2016 den Kulturpreis des Landkreises Passau erhielt.

Ich spreche von Walter Berchthold, dem Gründer und Motor des Vereins. Er ist Sponsorsucher und Konzertbüro zugleich, er ist Vereins-Motivator und auch Kultur-Botschafter.

Wir alle könnten noch weitere Aufgaben aufzählen. Oder uns einfach hier in der Portenkirche umschauen und feststellen:

Wie wichtig müssen ein Verein und seine Hauptperson sein, wenn damit so etwas Wunderbares wie die Portenkirche gerettet werden konnte!!

Ich sage das auch persönlich als Ehrenmitglied der Vorstandschaft und bin stolz darauf, im Team mit Walter Berchtold, Walter Keilbart, Ingrid Ohly, Fritz Erbersdobler und Oliver Lakota mit dabei zu sein.

Anrede

Der Landkreis Passau hat die großartige Leistung des Forum Cella Prinzipum 2016 mit dem Kulturpreis gewürdigt, die Bundesrepublik Deutschland 2014 mit dem Verdienstorden für Walter Berchthold.

Aber die größte Auszeichnung erhält das Forum Cella Prinzipum immer dann, wenn Menschen mit Stolz auf die kulturelle Mitte Fürstenzells blicken und mit Freude das nächste Konzert, die nächste Veranstaltung in der Portenkirche erwarten.

Oder um es mit einem Wort zu sagen:

20 Jahre Forum Cella Prinzipum – 20 Jahre Kultur-Leuchtturm des Passauer Landes!